

Escala Crítica/Columna diaria

*Ofrece Romero Oropeza un trato especial a empresarios locales *El 70% de contrataciones de Pemex a micro, pequeñas y medianos

*Presentan hoy libro "Para entender la 4T", de Reyes y Lugardo

Víctor M. Sámano Labastida

NO SÓLO se trata de recuperar los volúmenes de extracción de crudo con Petróleos Mexicanos (Pemex) en las mejores condiciones de costos y aumentar su capacidad de procesamiento, sino que estas acciones vayan acompañadas de un desarrollo sobre todo en las regiones donde opera la industria, es el compromiso que reiteró Octavio Romero Oropeza en una reunión que recientemente tuvo en Ciudad del Carmen, Campeche, con representantes del sector privado e industrial.

Es también lo que se ha estado exigiendo desde hace décadas, en especial por quienes como Andrés Manuel López Obrador y el propio Romero Oropeza encabezaron la resistencia a los abusos de la petrolera en los años ochenta y noventa.

Como usted sabe, la ciudad carmelita es sede de la Dirección General de Pemex, en tanto que Villahermosa lo es de la Secretaría de Energía, por disposición del presidente López Obrador. Tanto Tabasco como Campeche, al igual que en su tiempo Veracruz y Tamaulipas, han experimentado el impacto de la petrolización de su economía. Ahora se trata, aseguran los nuevos responsables del sector energético, de establecer políticas sustentables.

YA SE HIZO Y PUEDE VOLVER

HAY RAZONES históricas para la desconfianza; pero también las puede haber para la esperanza. Nuestro país conoce épocas en las que los hidrocarburos sirvieron para fortalecer la industria nacional y la economía en general. El caso más emblemático fue el régimen de Lázaro Cárdenas con la nacionalización y la construcción de una verdadera industria de los hidrocarburos.

Romero Oropeza refirió que tiene instrucciones del presidente López Obrador para promover el desarrollo regional de proveedores y con ello reactivar la economía de los estados petroleros. No repetir errores del pasado; sobre todo erradicar el modelo llamado neoliberal donde las poblaciones locales pasaron a último término y se privilegió la extracción de la riqueza hacia las

metrópolis.

Hasta la fecha, según Pemex “en la región que comprende los estados de Campeche, Tabasco y Veracruz se ha destinado el 70% de las contrataciones a Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mipymes), las cuales suman más de 3 mil 600 millones de pesos en lo que va del año”.

En esta región –aseguró Romero Oropeza- se destina el 67% del presupuesto de Exploración y Producción y “se ha puesto especial énfasis en promover el incremento del contenido nacional a través de la contratación de empresas mexicanas”.

Las cifras de Pemex son optimistas. No sólo anuncia que se frenó la caída en la extracción de crudo sino que se ha mejorado el procesamiento de crudo en las refinerías. En 2013 –anotándose procesaba un millón 224 mil barriles diarios de petróleo, y en octubre de 2018 llegó a 485 mil barriles, lo que representa una caída del 60%. A partir de febrero de este año y hasta la actualidad, informan, se lograron procesar 661 mil barriles diarios. No se llega a los niveles de hace seis años, pero reportan un aumento de 30%, en relación con diciembre de 2018.

La extracción de crudo está estrechamente ligada a las metas de refinación. De ahí que Tabasco y Campeche, donde se concentrará la inversión para aumentar los volúmenes diarios de petróleo diario, tengan un papel determinante. Esto deberá reflejarse en una mayor oferta de empleo, sólo que el desafío es que esta disposición laboral sea permanente y sustentable.

De acuerdo a Romero Oropeza actualmente Pemex trabajan en los últimos detalles de la Estrategia Regional para el Desarrollo de Proveedores, “con la que se prevé incrementar aún más la derrama económica regional, promoviendo una mayor participación de proveedores de la zona”. Es un proceso gradual, nos dicen; esperemos que sea permanente y que se consolide como una política de gobierno.

Como mencioné líneas arriba, a finales de los años 30 y principios de los 40 el cardenismo demostró que era posible impulsar un empresariado nacional y establecer las bases para la industrialización utilizando los recursos petroleros. Son otros tiempos, hay otras necesidades, pero los hidrocarburos siguen siendo estratégicos.

AL MARGEN

UN ESFUERZO por “definir conceptualmente la Cuarta Transformación (la 4T), delinear sus ejes estratégico y aportar ideas para el debate, desde la visión de dos ciudadanos que desean ver un México nuevo para el Siglo XXI”, es la obra “Para entender la 4T”, nos dicen los autores Pedro Isnardo de la Cruz Lugardo y Juan Carlos Reyes Torres.

El libro será presentado y comentado hoy a las 18 horas en el Instituto Juárez de la UJAT, en el centro de Villahermosa, César Antonio Medina Reynés, José Eduardo Beltrán Hernández y Rodolfo Lara Lagunas.

Pemex y la formación de una industria nacional; la inclusión de microempresas

Escrito por Editor

Martes, 17 de Septiembre de 2019 00:07 -

Es un volumen de 185 páginas, prologado por Chaime Marcuello Servós, profesor titular de la Universidad de Zaragoza, España, que incluye dos entrevistas: de Lara Lagunas y de Beltrán Hernández. Ya tendremos oportunidad de referir su contenido.

MUCHO se ha dicho en torno a las novedosas características de la conmemoración de la Independencia de México en el acto encabezado por el presidente López Obrador. No estaría por demás recordar que el 17 de marzo declaró el final del periodo neoliberal y llamó a construir el “desarrollo con bienestar”. Esto sería su propia declaración de independencia.